
В минувшие выходные дни, 23 и 24 января, в Опочке в рамках чем-
пионата Псковской области по хоккею состоялись два матча. В суб-
боту наши хоккеисты играли с командой Себежа, а в воскресенье  – с 
командой Великих Лук. Следует отметить, что по количеству набран-
ных баллов в отборочных матчах эти команды занимают лидирую-
щие позиции в областном чемпионате. 

Оба матча проходили в острой и упорной борьбе. Наши хоккеисты 
показали себя достойными соперниками этих сильных команд. У ко-
манды Себежа опочане выиграли со счетом 6:7, у великолучан – 3:4. 
Решающие шайбы были забиты в назначенное дополнительное вре-
мя. 

Е. СтаСов.

Хоккей

ДВЕ ИГРЫ – ДВЕ ПОБЕДЫ
20 января в Пскове состо-

ялось заседание организа-
ционного комитета по подго-
товке и проведению Года учи-
теля на территории нашего 
региона, провел которое гу-
бернатор Псковской области 
А.А.Турчак. В работе заседа-
ния приняли участие руково-
дители областных профиль-
ных комитетов, педагоги, 
представители обществен-
ности и СМИ.

По словам директора Опо-
чецкого педагогического кол-
леджа, члена областного орг-
комитета по проведению Года 
учителя В.В.Карповой, объяв-
ление 2010 года Годом учите-
ля весьма актуально. Круг за-
дач, определенных оргкоми-
тетом и озвученных на засе-
дании, включает в себя три 
основных направления: меры 
социальной поддержки учи-
теля, совершенствование си-
стемы повышения квалифи-
кации педагогов и проведе-
ние работы по созданию по-
ложительного имиджа учите-
ля. На это обратила внима-
ние в своем выступлении на-
чальник Государственного ко-
митета образования обла-
сти В.В.Емельянова. «Разви-
тие учительского потенциала 
будет осуществляться в трех 
ипостасях: расширение соци-
альных прав и гарантий, про-
фессиональное совершен-
ствование и формирование 
позитивного облика учителя, 
что является государствен-
ной задачей», – сказала она.

На заседании было при-
нято решение о том, что 29 
января на базе Псковско-
го государственного педаго-
гического университета со-
стоится торжественное от-
крытие Года учителя. Губер-
натор Псковской области 
А.А.Турчак подчеркнул: «Мы 
рассматриваем Год учите-
ля не как набор праздничных 
действий и разового внима-
ния, мы рассматриваем на-
меченный план мероприятий 
как фундамент для дальней-
шего развития социально-
го образования в Псковской 
области». План мероприятий 
в рамках Года учителя уже 
представлен губернатором 
премьер-министру России 
В.В.Путину. По словам Ан-
дрея Анатольевича, особый 
интерес у премьера вызва-
ло решение администрации 
Псковской области о выплате 
«подъемных» молодым педа-
гогам. Этот опыт рекомендо-
вано рассмотреть для вне-
дрения в других регионах. 
Губернатор также сообщил 
участникам заседания, что на 
январской сессии областного 
Собрания депутатов ожида-
ется принятие областного за-
кона о статусе учителя.

СТАРТУЕТ 
ГОД УЧИТЕЛЯ

На приеме у депутата

22 января в Опочке в здании районной 
администрации вел прием граждан пред-
седатель Псковского областного Собрания 
депутатов Борис Геннадьевич Полозов. Со 
своими проблемами в этот день к нему об-
ратились более двадцати человек.

- Вопросы были самые разные, – сказал Борис 
Геннадьевич сотруднику редакции газеты «Крас-
ный маяк». – Несколько человек обратились по 
поводу присвоения звания «Ветеран труда Псков-
ской области». Просили также помочь в обеспече-
нии жильем детей, оставшихся без попечения ро-
дителей. Были обращения и по валоризации пен-
сий – не все согласны с их новым размером.

Есть проблемы по вступлению в права соб-
ственности. Люди лет 8-9 назад купили недвижи-

мость, но документы на нее в то время не были 
оформлены должным образом. 

Было и обращение по поводу пособия на ре-
бенка старше трех лет, отец которого был при-
зван в армию.

Два вопроса, с которыми люди пришли на 
прием, связаны с телефонной связью. В первом 
случае крадут деньги со счета мобильного теле-
фона, во втором – кто-то подсоединяется к ста-
ционарному телефону, и официальному абонен-
ту приходят большие счета за переговоры.

На приеме был также поднят вопрос о бес-
платном пользовании туалетом на автостанции 
(даже если он платный) для транзитных пасса-
жиров – есть такое постановление правитель-
ства, и оно должно исполняться.

Еще одна проблема, с которой столкнулись 
опочане, связана с МСЭ (медико-социальной 
экспертизой) в отношении малолетних детей.

ВАЛОРИЗАЦИЯ, ТЕЛЕФОННАЯ СВЯЗЬ, ЖИЛЬЕ 

телевидеНие

С начала января 2010 года РТС "Глубокое" ре-
транслирует три канала – Первый, "Россия 1" и 
"Россия 2" (ранее называвшийся "РТР-Спорт"). 

Как сообщил редакции "Красного маяка" на-
чальник участка Мазахир Сардар-оглы Гасанов, 

на Глубоковской телевышке для ретрансляции 
канала "Россия 2" в дециметровом диапазоне 
установлен новый передатчик мощностью 5 кВт. 

Первый канал и "Россия 2" ретранслируются 
РТС "Глубокое" круглосуточно.

РТС «ГЛУБОКОЕ» ТЕПЕРЬ РЕТРАНСЛИРУЕТ ТРИ КАНАЛА

И МНОГОЕ ДРУГОЕ

Президент России Дми-
трий Медведев внес в Гос-
думу законопроект, согласно 
которому политические пар-
тии, набравшие более пяти 
процентов голосов избира-
телей на выборах, гаранти-
рованно получат места в ре-
гиональных парламентах. По 
мнению главы государства, 
этот закон сделает политиче-
скую систему страны более 
гибкой. 

             *    *    *
В 2010 году российским ре-

гионам из федерального бюд-
жета дополнительно будет вы-
делен один миллиард рублей 
на ремонт зданий общеобра-
зовательных учреждений, на-
ходящихся в аварийном со-
стоянии. По данным министер-
ства, на 1 сентября 2009 года 
в аварийном состоянии нахо-
дятся 794 школы, в 2008 их на-
считывалось 960. 

             *    *    *
Президент Татарстана 

Минтимер Шаймиев во время 
рабочей встречи попросил 
президента России Дмитрия 
Медведева не рассматри-
вать его кандидатуру на пост 
главы республики. Шайми-
ев заявил, что настало вре-
мя для молодого поколения 
политиков. Полномочия дей-
ствующего президента Та-
тарстана истекают 25 марта. 

             *    *    *
Военно-морской флот 

России усилит Балтийский 
флот высокоточным оружием 
в связи с намерением Поль-
ши разместить американские 
зенитные ракетные комплек-
сы Patriot недалеко от рос-
сийской границы. Прежде 
всего будут усилены надвод-
ная, подводная и авиацион-
ная составляющие Балтий-
ского флота. 

             *    *    *
Медицинские вытрезви-

тели должны быть выведе-
ны из состава Министерства 
внутренних дел и переданы 
Министерству здравоохра-
нения и социального разви-
тия, предложил заместитель 
генпрокурора РФ Александр 
Буксман. С его мнением со-
гласился глава МВД Рашид 
Нургалиев, ранее уже высту-
павший за отказ ведомства 
от медвытрезвителей. 

             *    *    *
Российские телекана-

лы будут освещать зимнюю 
Олимпиаду-2010 в Ванкуве-
ре в полном объеме. Наибо-
лее важные для массовой ау-
дитории события, такие как 
открытие Игр и финальный 
матч хоккейного турнира, по-
кажет Первый канал. «Россия 
1» и «Россия 2» (бывший ка-
нал «РТР-Спорт») будут ра-
ботать, частично дублируя 
друг друга. 
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С 1 января 2010 года Псковская область перешла на 
новую систему предоставления мер социальной под-
держки населения в сфере ЖКУ. Теперь вместо приходя-
щих со льготой платежек приходят «льготные» деньги 
и полноценные платежки. Народную реакцию на это но-
вовведение сложно обозначить иначе как насторожен-
ность. Естественно, в первую очередь это касается тех, 
для кого льготы являются не просто термином, но важ-
ным подспорьем в жизни, то есть инвалидов, ветеранов 
и иных льготников. А их в нашей области проживает бо-
лее 150 тысяч. Все эти люди сегодня, по понятным при-
чинам, находятся в состоянии ожидания и непонимания. 

ПО СУТИ. Самое главное. Не надо воспринимать принятые 
изменения как отмену льгот. Льготы были и остаются, меняется 
только форма их предоставления. В первую очередь возникает 
резонный вопрос: «Зачем менять шило на мыло?», какая разни-
ца пожилому человеку от того, «щупал» он свою льготу руками 
или нет. На самом деле причина есть, но для того, чтобы ее по-
нять, необходимо взглянуть немного глубже в сферу жилищно-
коммунального хозяйства в целом. 

Суть старой системы предоставления льгот состояла в сле-
дующем. Все люди, оплачивающие услуги ЖКХ, делились на 
две категории – те, кто оплачивал их в полном размере, и те, кто 
оплачивал услуги частично, например, на 50%. Остальные 50% 
за людей доплачивало государство. Но такая система порожда-
ла две негативные тенденции. Первая – не всегда в области на-
ходились средства для того, чтобы внести в сферу ЖКХ недоста-
ющую часть. Второе, и, на мой взгляд, самое главное, – у управ-
ляющих компаний не было чувства ответственности перед свои-
ми плательщиками. Они понимали, что деньги, так или иначе, все 
равно придут из бюджета, а соответственно «рваться» для того, 
чтобы полноценно и качественно выполнять свои прямые функ-
ции, особого смысла нет. 

Новая система полностью меняет этот расклад. В случае, ког-
да управляющая компания получает совокупный доход исклю-
чительно за счет платежей потребителей ее услуг, отношение к 
ней этих самых потребителей приобретает совсем иное значе-
ние. Можно даже сказать, что ключевое. 

ЛОЖНАЯ ТРЕВОГА. В России исторически сложилась тра-
диция при появлении любого нововведения заранее его «хоро-
нить». При этом подавляющее большинство населения превра-
щается в Нострадамусов и Ванг, предрекая беды и горести, ко-
торые обрушатся на их головы. То же самое произошло и с вве-
дением новой системы оплаты ЖКУ. Основные претензии сво-
дятся к тому, что тарифы вырастут, а льготные деньги не придут, 
или придут, но их не хватит. Хотя сегодня еще рано делать да-
леко идущие выводы, процесс перехода на новую систему толь-
ко начался. 

На самом деле, если разобраться, в Пскове ситуация с пере-
ходом на новую систему выглядит намного «гуманнее», нежели в 
других субъектах РФ, которые уже произвели подобные измене-
ния. Во всех областях, где прошла так называемая монетизация, 
этот процесс был осложнен получением различного рода спра-
вок либо в управляющих компаниях, либо в органах соцзащиты. 
Получение же этих справок традиционно сопровождалось мно-
гочасовыми очередями, неразберихой и соответствующим отно-
шением ко всему этому делу народа. Например, в Воронежской 
области  льготные пособия должны были оформлять сами льгот-
ники. В результате, в пунктах оформления (которых, как всегда, 
не хватало) выросли огромные очереди из пожилых людей. Впо-
следствии власти решили эту проблему, но неприятный осадок 
у народа остался. 

В Псковской области власть сделала все возможное для того, 
чтобы максимально избавить людей от бюрократических нерво-
трепок. Не нужно ничего оформлять – сотрудники соцзащиты все 
делают сами.  И они же берут на себя обязательство следить за 
тем, чтобы впоследствии сумма льготы не была ниже суммы в 
полученной платежке.  

О ПОЛЬЗЕ. Кроме того, новая система способна принести 
пользу пенсионерам – при грамотном расчете получатель льготы 
может сэкономить какую-то часть выданной ему на руки компен-
сации. Например, израсходовав воды или электричества мень-
ше положенной нормы. Соответственно, он платит за эту услугу 
меньше денег. В случае, если льгота натуральная, – ему от этого 
ни тепло и ни холодно. Когда же речь идет о «живых» деньгах, в 
голове появляется понимание, что до конца закрутив кран в ван-
ной, я могу сэкономить свой бюджет. Это хорошо знают те граж-
дане, которые установили в своих квартирах счетчики. 

И ПОСЛЕДНЕЕ. Существует федеральный закон №185, ко-
торый настойчиво предлагает регионам вводить новую систему 
предоставления льгот. Согласно внесенным в него в 2009 году 
поправкам, в случае, если регион не переходит на новую систему 
с 1 января 2010 года, он лишался права на получение федераль-
ной субсидии на реформирование (читай восстановление) си-
стемы ЖКХ. А это от 500 миллионов до нескольких миллиардов 
рублей. То, что сейчас происходит в Псковской области, – про-
цесс неизбежный, и рано или поздно все регионы страны перей-
дут на новую систему предоставления льгот.   Но те, кто сделает 
это раньше, получат возможность в первых рядах получить фе-
деральную помощь, а в том, что наша система ЖКХ нуждается в 
помощи, наверное, никого убеждать не надо. 

Иван ЛаптЕв.

«ЛЬГОТНАЯ» НАГРУЗКА
актуалЬНаЯ тема

20 января в администрации 
Бежаницкого района состоя-
лось  рабочее совещание по 
вопросу строительства агро-
минипоселков на  территории 
области и комплексной под-
держки агрохозяйств.

Заседание проводил за-
меститель губернатора Сер-
гей Федоров. Его  участниками 
стали заместитель главы реги-
она, начальник Государствен-
ного  финансового управления 
Псковской области Татьяна Ба-
ринова, начальник  Главного 
государственного управления 
сельского хозяйства, ветери-
нарии и гостехнадзора Псков-
ской области Николай Романов, 
председатель комитета Псков-
ской области по делам строи-
тельства, ЖКХ, Государствен-
ного строительного и жилищно-
го надзора Владимир Хохлов и 
главы районов.

Собравшиеся обсудили 
итоги реализации в 2009 году 
пилотного проекта по ком-
плексной поддержке агрохо-
зяйств на примере Бежаниц-
кого района, этапы строитель-
ства агроминипоселка и объ-
ектов социальной инфраструк-
туры в деревне Махново Бежа-
ницкого района, а также меха-
низмы финансирования меро-
приятий областной долгосроч-
ной целевой программы «Со-
циальное развитие села до 
2012 года».

Сергей Федоров подчер-

кнул, что администрация обла-
сти намерена распространить 
опыт создания агроминипосел-
ков на другие районы, и дал гла-
вам ряд рекомендаций по орга-
низации работы над проектом и 
его последующей реализации. 
Особое внимание уделил согла-
сованию проектов в различных 
инстанциях.

В ходе заседания глава Бе-
жаницкого района Анатолий 
Трофимов рекомендовал стро-
ить дома разной площади, исхо-
дя из количества членов семьи, 
подавшей заявку на участие в 
программе.

В свою очередь замести-
тель губернатора Сергей Федо-
ров попросил глав районов рас-
смотреть возможность вселения 
в данные дома родителей моло-
дой семьи. «Это очень важно, 
поскольку оставленные стари-
ки – острая социальная пробле-
ма», – подчеркнул он.

Сергей Федоров поручил 
главам районов в течение двух 
недель подготовить предвари-
тельные проекты агроминипо-
селков, учитывая не только воз-
ведение жилья, но и восстанов-
ление инфраструктуры, и пред-
ставить их в администрацию об-
ласти.

«Когда придете защищать 
проект, не забудьте о производ-
стве, ведь агроминипоселки – 
это не только жилье. Агрохозяй-
ства должны производить сель-
хозпродукцию, предоставлять 

места для работы и обеспечи-
вать граждан достойной зар-
платой», – заключил он.

Напомним, в 2010 году пла-
нируется сформировать и за-
пустить еще четыре проекта 
агроминипоселков в районах 
Псковской области. Уже в бли-
жайшее время начнется реали-
зация проекта в Новосоколь-
ническом районе на базе СПК 
«Захаринский».

Пилотный проект по ком-
плексной поддержке агрохо-
зяйств муниципальных райо-
нов области – строительству 
агроминипоселка – реализу-
ется в Бежаницком районе на 
базе СПК «Озерный». В насто-
ящее время возведено 10 жи-
лых домов, реконструирует-
ся ферма, ремонтируется Дом 
культуры. К домам подведен 
газ и подключено электриче-
ство, планируется запуск паро-
вого отопления.

По решению губернатора 
Псковской области Андрея Тур-
чака, при рождении ребенка 
семье будет компенсировать-
ся стоимость 18 кв.м. жилья на 
территории агрохозяйства. Эта 
схема будет дублироваться и 
при последующем рождении 
детей. Также в случае, если се-
мья приобретает дом в кредит, 
процентная ставка будет ком-
пенсироваться из бюджета об-
ласти.

                           пресс-служба 
        администрации области.

Сергей ФЕДОРОВ провел совещание
по вопросу строительства 
агроминипоселков 
на территории области в 2010 году

Редакции газеты «Красный 
маяк» стали известны допол-
нительные подробности страш-
ного преступления, совершен-
ного в деревне Дроздково. Как 
сообщил редакции руководи-
тель межрайонного следствен-
ного отдела А.А.Пашков, 19 ян-
варя сначала был убит житель 
деревни Дроздково Степанов 
В.В., а затем та же участь жда-
ла его родителей. Преступ-
ник для совершения тройно-
го убийства использовал нож и 
обрез охотничьего ружья.

Как показал на допросе по-
дозреваемый в преступлении 
гражданин С., мотивом убий-
ства стал конфликт, возник-
ший между ним и жертвами. 
После совершения убийства 
С. завладел принадлежащим 
Степановым автомобилем 
УАЗ- «Патриот».

На следующий день после 
совершения преступления 
С., двигаясь на угнанном ав-
томобиле по дороге Мякише-
во – Есенники, не справился 
с управлением, и машина лег-
ла на бок. В лесном массиве 
недалеко от места аварии С. 
был задержан правоохрани-
тельными органами. И в день 
убийства, и на следующий 
день гражданин С. находился 
в нетрезвом виде. В ближай-
шее время гражданину С. бу-
дет предъявлено обвинение в 
совершении убийства. 

(Материал подготовлен
совместно с МСо СУ СК 

и прокуратурой)

кримиНал

ПОДОЗРЕВАЕМЫЙ 
В УБИЙСТВЕ 
ЗАКЛЮЧЕН  

ПОД  СТРАЖУ

Нам пишут

Нынешняя зима напомнила, какой она должна быть в наших кра-
ях – морозной и снежной. Снега уже выпало достаточно, а впере-
ди еще февраль с его вьюгами и метелями. Надо отдать должное 
дорожникам и коммунальным службам города – дороги расчищают-
ся, по ним можно проехать. Но снег-то никуда из города не девает-
ся! Большие кучи грязного снега с мусором лежат возле городского 
моста, снежные валы со значительной примесью песка протянулись 
вдоль центральных улиц города. Можно предположить, что к весне 
эти грязные сугробы увеличатся раза в два. 

Может, стоит городским властям уже сейчас озаботиться вывоз-
кой снега? Ведь если все снежные кучи начнут быстро таять, зато-
пит и проезжую часть дорог, и тротуары. 

в. пЕтров.

                             НЕ ПОРА ЛИ

ВЫВОЗИТЬ СНЕГ?

ПРОГНОЗ ПОГОДЫ
ОПОЧКА Четверг

28 января
Пятница

29 января
Суббота

30 января

Температура ночью (оС) -24-26 -12-14 -14-16

Температура днем (оС) -15-17 -9-11 -9-11

Осадки Снег, метель Небольшой 
снег

Небольшой 
снег

Давление (мм рт. ст.) 740 735 737

Направление ветра Ю-В Южн. Южн..

Скорость ветра (м/с) 6-8 4-6 2-4

Полнолуние 30 января в 9 ч. 19 мин. 
C 17 ч. 2 мин. 27 января до 17 ч. 11 мин. 29 января Луна в знаке Рака. 
С 17 ч. 11 мин. 29 января до 16 ч. 24 мин. 31 января Луна в знаке Льва.


